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Третья сессия 
Верховного Совета СССР

27 октября в Москве начала 
-свою  работу третья сессия Вер

ховного Совета СССР пятого со
зыва.

Депутаты верховного органа Со
ветского государства съехались в 
столицу в дни, ознаменованные 

- выдающимися событиями в меж 
дународной и внутренней жизни 
Советского Союза, Народы нашей 
страны успешно претворяют в 
жизнь принятый XXI съездом 
КПСС семилетний план развития 
народного хозяйства. Н аш а Роди
н а  д в е й к л а  новых замечательных 
успехов в завоевании космоса. Ис
торическая поездка товарища 
Н. С Хрущева в Соединенные 
Ш таты Америки и внесенное им 
н а  Генеральной Ассамблее ООН 
предложение о полном и всеоб
щем разоружении вселили в серд
ца миллионов простых людей зем
ного ш ара надежду на прекраще
ние «холодной войны» и установ
ление на земле длительного и про
чного мира.

В 10 часов утра в зале заседа
ний Большого Кремлевского Двор
ца открылось первое "заседание 
Совета Союза. Председательство
вал — Председатель Совета Сою
за депутат П. П. Лобанов. Одно
временно в здании Кремлевского 
театра под председательством 
Председателя Совета Националь
ностей депутата Я. В. Пейве про
ходило заседание Совета Нацио
нальностей, Бурными аплодисмен
тами депутаты и гости встрети 
ли руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства.

Совет Союза заслушал и утвер
дил доклад Председателя М андат
ной комиссии палаты депутата 
Л . Н. Ефремова об избрании де
путатов Совета Союза по четырем 
избирательным округам, вместо 
выбывших депутатов.

Затем Совет Союза по предло
жению группы депутатов от Уз
бекской ССР избрал заместителем 
Председателя Совета Союза депу
тата Р. Курбанова, освободив от 
этих обязанное.™ депутата С, К- 
Камалова. По предложению груп
пы депутатов от. Азербайджан
ской ССР Совет Союза избрал 
заместителем председателя палаты 
депутата 3_ М. Гасанову, освобо
див от этих обязанностей депута
та И. Д. М устафаева.

В Совете Национальностей был 
заслушан и утвержден доклад 
председателя Манда-гной комиссии 
палаты депутата С. В. Черворенко 
об Избрании депутатов Совета 
Национальностей по 11 избира
тельным . округам Калмыцкой 
АССР и одному избирательному 
округу Северо-Осетипской АССР.

Затем на раздельных заседани
ях Совета Союза н Совета Нацио
нальностей была утверждена по

вестка дня сессии и порядок ее 
работы.

Сессия рассмотрит следующие 
вопросы:
' 1. О плане развития народного 
хозяйства СССР на i960 год.

2. О Государственном бюджете 
Союза ССР на I960 год и об ис
полнении Государственного бюд
жета за 1958 год.

3. О проекте Закона о бюджет
ных правах Союза ССР и союз
ных республик.

4~. О проекте закона о порядке 
отзыва депутата Верховного Со
вета СССР.

5. О международном положении 
и внешней политике Советского 
Союза.

6 Об утверждении Указов П ре
зидиума Верховного Совета Сою
за ССР.

В 11 часов утра в зале заседа
ний Большого Кремлевского 
Дворца под председательством 
председателя Совета Союза П. 11. 
Лобанова открылось совместное 
заседание Совета Союза и Совета 
Н ацион ал ьностей.

Сессияхпереходпт к рассмотре
нию первого вопроса повестки дня. 
Слово для доклада о плане разви
тия народного хозяйства СССР на 
1960 год предоставляется заме
стителю Председателя Совета Ми
нистров СССР, Председателю "1 ос- 
плана СССР, депутату А. Н. Ко
сыгину.

В 16 часов 27 октября в Боль
шом Кремлевском . Дворце под 
председательством Председателя 
палатьГ депутата Я, В. Пейве со
стоялось заседание Совета Н а
циональностей. С содокладом 
Бюджетной комиссии Совета Н а
циональностей выступил ее пред
седатель депутат М. А. Яснов.

Затем слово для содоклада 
Экономической комиссии Совета 
Национальностей предоставляется 
председателю комиссии депутату 
О .И. Иващенко.

В прениях выступили депутаты 
Т. Я. Киселев (Белорусская С С Р ), 
А. И, Федосеев (Украинская ССР) 
и И. Юсупов (Казахская С СР). 
Они горячо одобрили предложен
ные правительством проекты пла
на развития народного хозяйства 
и Г осударственного бюджета 
СССР на 1960 год с дополнения
ми, внесенными Бюджетной и 
Экономической комиссиями Сове
та Национальностей,

Н а 'это м  заседание палаты з а 
канчивается.

На заседании Совета Союза, со
стоявшемся в помещении Крем
левского театра под председатель
ством депутата П. П. Лобанова, с 
содокладом Бюджетной комиссии 
палаты выступил председатель 
комиссии депутат И. С. Сенин.

Затем Совет Союза приступил к 
обсуждению докладов.

В соответствии с намеченной программой науч
ных исследований 7 октября в 6 часов 30 минут 
московского времени на борту автоматической 
межпланетной станции было произведено включе
ние аппаратуры, предназначенной для получения 
изображения невидимой с Земли части Луны и 
последующей передачи атого изображения на 
Землю.

Для фотографирования Луны автоматическая 
межпланетная станция снабжена системой ориен
тации и фототелевизионной аппаратурой со спе
циальными устройствами для автоматической об
работки фотопленки.

Время процесса фотографирования было вы
брано так, чтобы станция на своей орбите находи
лась между Луной и Солнцем, которое освещало 
около 70 проц. невидимой стороны Луны. При 
этом станция находилась на расстоянии 60—70 
тыс. км от поверхности Луны.

Включенная специальной командой система 
ориентации повернула станцию таким образом, 
чтобы объективы фотоаппарата были направлены 
на обратную сторону Луны, и дала  команду на 
включение фотоаппаратуры.

Фотографирование Луны продолжалось около 
40 минут и при этом было получено значительное 
количество снимков Луны в двух различных мас
штабах.

Обработка фотопленок (проявление и фикси
рование) была автоматически произведена на 
борту межпланетной станции.

Передача сигналов фотоизображений Луны на 
Землю производилась при помощи специальной 
радиотехнической системы. Эта система одновре
менно обеспечила передачу данных научных из
мерений, определение элементов орбиты, а  такж е 
передачу с Земли на межланетную станцию 
я'ошш,*, улравляющкх «  работой. Телевизионная <

аппаратура обеспечила передачу ■< полутонового 
изображения с высокой разрешающей способ
ностью.

ГТёрвые снимки невидимой части Луны, полу, 
ченные в результате предварительной обработки, 
были опубликованы в газетах 27 октября с необ
ходимыми описаниями и будут опубликованы в на
учных изданиях.

Для наименований кратеров, хребтов и др. 
особенностей невидимой части Луны Академией 
наук ССР создана комиссия.

На борту автоматической межпланетной стан
ции была такж е размещ ена аппаратура, предна
значенная для проведения научных исследований 
в межпланетном пространстве. Полученные 
результаты научных исследований записаны на 
пленку наземными станциями и в настоящее Вре
мя обрабатываются.

Работа автоматической межпланетной станции 
на первом обороте показала, что:

успешно обеспечен полет космического объекта 
по сложной, заранее рассчитанной орбите;

решена задача ориентации объекта в простран
стве;

осуществлена радиоте.ч(емеханическая св я зь ,и  
передача телевизионных изображений на косми
ческих расстояниях;

получено изображение недоступной до сих пор 
исследованиям обратной- стороны Луны и ряд 
других научных результатов.

■ ,
Уточнение характеристик орбиты автоматиче

ской межпланетной станции показывает, что она 
будет существовать с момента запуска примерно 
п о в о д а  и совершит при этом 11—12 оборотов 
вокруг Земли. По истечении этого срока межпла» 
нетная станция войдет в плотные слои атмосфе- 
тры Земли «• сгорит в  ней.

В честь 42-й годовщины делимого Октября

ЗАВОД ВЫШЕЛ 
ИЗ ПРОРЫВА

Лесопильный завод Зверев
ского деревообделочного ком
бината продолжительное вре
мя считался отстающим. На 
выполнении государственного 
плана отрицательно сказыва
лись частые простои лесо
пильных рам,нарушения тру
довой дисциплины.

Коммунисты и комсомоль
цы завода возглавили этот 
отстающий участок. Оживи
лась работа цехового комите
та, непримиримую обстанов
ку создали прогульщикам и 
пьяницам.

С помощью рационализато
ров на заводе были установ
лены брусоперекладчик, брев- 
носбрасыватель — тяжелый 
ручной труд заменили меха
низмы.

Результаты не заставили 
себя долго ждать. В августе 
план был выполнен на 107 
процентов, в сентябре на 112 
процентов. В честь 42  годов
щины Великого Октября ле- 
сопилыцики брали на себя 
обязательство—выполнить ме 
сячный план к 28 октября. 
Коллектив с честью сдержал 
свое слово. План десяти ме- 
сяцер выполнен досрочно. 
1000  кубических метров до
бротного материала сверх 
плана — таков подарок лесо- 
пилыциков Великому Октяб
рю.

И. Ширяев.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ
Механизаторы строительства подвели итоги предоктябрьского со

циалистического соревнования. Десятимесячная программа строи
тельно-монтажных работ выполнена на 110 процентов. Производи
тельность труда выросла на 4 процента против плана. Сверхплано
вая экономия за этот ж е период составила свыше двух с половиной 
миллионов рублей.

Более шестидесяти экскаваторщиков и бульдозеристов сегодня 
работают в счет сентября—октября 1960 года, в их числ& механиаа-: 
торы тт. Христолюбов, Зверев, Файзулин, Техтелев, Харин, Чисник.

Переходящее Красное знамя предприятия присуждено'коллективу 
участка №  1 (начальник т. М осквер). Отмечена хорошая работа 
участка № 2 (начальник т. Серков).

Коллектив механизаторов принял новые, повышенные обязатель
ства. В. Булаев.

Замечательны
ми трудовыми ус
пехами встречает 
42-ю годовщину 
Великого Октября 
каменщик 3-го уча* 
стка 1-го строй- 
района Петр Л агу
нов. Он вырабаты
вает ежедневно до 
двух норм.

На снимке; П. А. 
Лагунов.



Повышать активность комсомольцев
В клубе «Строитель» со

стоялась 2-я комсомольская 
конференция главной конто
ры производственных пред 
приятий — коллектива, обес
печивающего стройки города 
железобетонными изделиями 
н деревянными конструкция
ми. Комсомольская организа
ция АГРСПП — одна из самых 
многочисленных в городе, она 
насчитывает в своих рядах 
около 6 0 0  членов ВЛКСМ. 
На конференцию были избра
ны представители 9 первич
ных организаций: передовики, 
и новаторы производства, ак
тивные общественники, чле
ны бригад, борющихся за 
звание коммунистических.
. Комитет комсомола во- гла 

ве с секретарем т. Исаковым 
хорошо подготовил конферен
цию. Во всем чувствовалось, 
что комсомольская организа
ция АГКПП организационно 
окрепла. Четко работала ман
датная комиссия. Редколле
гия стенной газеты по ходу 
конференции представила 
много интересных, острых 
зарисовок. В перерывах про
водились игры и танцы, зву
чал смех, слышались песни.

В прениях по отчетному 
докладу выступило много де
легатов и приглашенных. В 
основу многих выступлений 
легли решения VI Пленума 
ЦК ВЛКСМ, состоявшегося 
2 0 — 22 октября этого года. 
Участники.конференции гово
рили о задачах по улучше-

□
С отчетно-выборного 

комсомольского собрания 
АГКПП 

□
нию воспитательной работы в 
комсомольских организациях, 
повышению активности ком
сомольцев.

Бригадир бетонщиков Ц и 
оников заверил конференцию, 
что возглавляемая им брига
да, борющаяся за звание ком
мунистической, добьется это
го высокого звания.

Отмечались и серьезные не
достатки в работе комсомоль
ской организации. Нередко 

. комсомольцы, работающие на 
том или ином предприятии, 
не знают, какие заказы  для 
пусковых объектов должны 
выполняться в первую оче
редь, это говорит о слабой 
связи первичных комсомоль
ских организаций предприя
тий АГКПП со строительны
ми площадками. 14 комсо
мольских постов и рейдовых 
бригад, созданных на пред
приятиях, проявляют мало 
инициативы, ограничивая 
свою делтельность главным 
образом сбором фактов.

Не на должном уровне в 
АГКПП находится и работа 
с молодыми рационализато
рами. Из 6 0 0  комсомольцев 
только 56  являются рациона
лизаторами.

Много внимания на конфе
ренции было уделено органи
зации культурного досуга мо
лодежи.

Производственное совещание 
обсушдцет вопросы механизации
На проходившем недавно 

во 2-м стройрайоне заседа
нии постоянно действующаго 
производственного совеща
ния был заслушан доклад 
главного механика района 
т. Артамонова о состоянии 
механизации работ на строи
тельстве цементного, керами
ческого, гипсового заводов и 
других предприятий стройин
дустрии.

Многие из имеющихся в 
районе механизмов уже дав
но подлежат списанию, но 
строительство не располагает 
сейчас достаточными ресур
сами, чтобы их заменить. И 
в том, что эти механизмы 
продолжают работать, не
малая заслуга рабочих, ин
женеров и служащих отдела 
главного механика. Механи
заторами немало сделано 
для того, чтобы продлить 
срок эксплуатации техники, 
обеспечить быстрейшее вы
полнение работ на пусковых 
объектах. Вибраторы при 
сроке службы в два года ра
ботают уже по три—три с по
ловиной года. Благодаря.сме
калке механиков вдвое—втрое 
больше Положенного срока 
работают транспортеры: при 
выходе из строя подшипни
ков у валика в них запрессо
вывают деревянные втулки, 
проваренные в масле, и срок 
служ бы  механизма намного 
удлиняется.

В использовании техники, 
однако, имеют место серьез
ные недостатки. Зачастую ме. 
ханизмы простаивают из-за 
плохой организации работ. 
Так, некоторые подъемники

Т-37, смонтированные для 
работ у одного цеха, не ис
пользуются там, так как цех 
не обеспечен строительными 
материалами. В то же время 
строительные участки дают 
заявки на установку таких же 
подъемников на соседних це
хах. И неспроста, как заявил 
главный бухгалтер района 
т. Шаповалов, только по ме
ханизмам убытки составили 
уже в этом- году 6 0 0  тысяч 
рублей.

На производственном сове
щании было внесено много 
ценных ripe;, '('женин. Так, 
бригадир монтажников т. Ко
ролев выдвинул требование, 
чтобы работники отдела глав
ного механика управления 
строительства ближе ознако
мились с эксплуатационными 
качествами механизмов не
посредственно на строитель
ных площадках. Это позво
лит более полно выявить не
доработки предприятий - из
готовителей, предложить им 
наиболее рациональные ин
женерные решения. Началь
ник участка т. Бритвенко 
предложил организовать из 
высококвалифицированных 
рабочих - механизаторов спе
циальное показательное зве
но, которое, обслуживая ме
ханизмы на строительных 
площадках, показывало бы 
пример того, что может дать 
механизм при правильной его 
эксплуатации и бережном 
уходе за ним. О, Богов, 
зам. председателя президиу
ма постоянно действующего 
производственного совеща
ния.

Бригадир бетонщи
ков завода железобе
тонных изделий №  2 
Ольга Духович обра
тила внимание кон
ференции на то, что 
в коллективе нет 
кружков художест
венной самодеятель
ности, и просила по
мочь в их организа
ции.

Конференция про
шла по-боевому, и 
есть все основания 
рассчитывать, что но
вый состав комитета 
ВЛКСМ, избранный 
комсомольцами, су
меет организовать 
молодежь производ
ственных предприя
тий на большие дела. 
М. Попова, инженер

Еще в начале учебного года на первом сборе пионеры 6 «А» 
класса 26 средней школы решили стать отрядом — спутником семи
летки. Класс этот по праву можно назвать классом дружных: девочки 
и мальчики объявили беспощадную борьбу двойкам, все ученики 
примерно ведут себя в школе, на улице и дома.

На снимке: пионеры 6 «А» класса обсуждают тему очередного 
пионерского сбора. В центре — член совета дружины Толя Симчев* 
ский. . ' Фото А. Васильева,

Теоретическая конференция
студентов-заочников

'  При Ангарском консультационном пунк
те Всесоюзного заочного политехнического 
института учится много производственни
ков различных предприятий города. Здесь 
вместе с юношами и девушками занима
ются убеленные сединой и имеющие боль
шой практический опыт пожилые люди. 
Но всех их объединяет одно желание — 
овладеть наукой, приобрести новые зна
ния, чтобы применить их в своей практи
ческой деятельности.

Это особенно ярко проявилось на про
шедшей недавно теоретической конферен
ции студентов - заочников по теме: «Тех
нический прогресс в период развернутого 
строительства коммунистического общест
ва» . Активное участие в подготовке и про
ведении конференции приняли студенты 
первого, второго и третьего курсов инсти
тута. С докладами по отдельным разделам 
темы выступило 7 человек. В выступле
ниях теоретические вопросы тесно пере
плетались с примерами из работы пред
приятий города.

Говоря о техническом прогрессе, как мо

гучем орудии построения коммунистичес
кого общества, студент т. Васюнькин рас
сказал о большом значении механизации и 
автоматизации для цеха, где он работает, 
как благотворно это сказалось на повыше
нии производительности труда и улучше
нии условий работы.

С большим вниманием были выслуша
ны выступления т. Бендеберова и Новико
ва о комплексной механизации, автомати
зации и химизации производства, как глав, 
ных направлениях технического прогресса 
в семилетке. Об огромном значении повы
шения культурного и технического уровня 
трудящихся для осуществления задач тех
нического прогресса рассказал т. Резниц- 
кий.
Теоретическая конференция помогла сту- 

дентам-заочникам глубже разобраться в 
вопросах технического прогресса не толь
ко в масштабе страны, но и в определении 
своих собственных задач непосредственно 
на производстве.

В. Веселый,
инструктор горкома КПСС.

50 бесед о Китае
Успехи братского ки

тайского народа в строи
тельстве социализма ра
дуют советских людей. 
Они хотят больше знать 
о жизни китайского на
рода. Неслучайно поэто

му большим спросом 
пользуются лекции, бе
седы туристов о Народ
ном Китае.

Начальник планового 
отдела ремонтно-механи- 
ческого завода, член об

щества по распростране
нию политических и на
учных знаний В. В, Охо- 
тин побывал в Китае 
как'турист. О преобра
жении народного хозяй
ства этой страны, о ве

ликом созидательном 
труде китайского народа 
рассказывает он ангар- 
чанам. Недавно он провел 
беседу в пятидесятой ор
ганизации города.

О т вечаем  
на_ вопросы  
ч а т й т е л е й

О ПРАВЕ РАЦИОНАЛИЗАТОРА
В комитет по делам изобретений и открытий при Совете Минист

ров СССР поступил ряд писем из Ангарска с просьбой ответить на
интересующие вопросы. Вот что, например, пишет А. Яковлев:

«В существующих инструкциях и пособиях рационализаторам и 
изобретателям на некоторые практические вопросы нет конкретных
ответов.

Д ля ликвидации неясностей прошу Вас ответить на следующие ин
тересующие вопросы:

1. Мной было подано предложение на замену диатоновой изоля
ции на изоляцию из минеральной ваты. Предложение принято тех- 
советом завода и управления с экономическим эффектом 170000 руб
лей. Однако госбанк вознаграждения не оплачивает, мотивируя тем, 
что это не рационализация. Правильно ли это?

2. В одном из помещений нашей установки полы по проекту делают
ся кислотоупорными. Мной предложено заменить эти полы асфальто
выми (это лучше, выгодней, удобней). Все согласны. Но это не 
считают рационализацией. Правильно ли это?

3. Мы втроем подали предложение на замену паровых турбин на 
электропривод. Предложение принято техсоветом, дает экономичес
кий эффект, равный 1,5 млн рублей. Предложение начинает внед
ряться. Правильно ли, что мы до сих пор не получили вознаграж 
дения?

Этот перечень можно было бы продолжить и далее, но, получин 
ответ на эти вопросы, я сделаю вывод и в отношении остальных».

Поскольку вопросы, аналогичные тем, что ставит в своем письме 
т Яковлев, ставят и другие товарищи, я решил что будет целесо
образно ответить на них через газету.

О. ПАВЛОВ, инженер отдела изобретательского права 
при Совете Министров СССР.

Рационализаторскими предложе
ниями считаются предложения по 
усовершенствованию применяемой 
техники, машин, приборов, ин
струментов, приспособлений, ап
паратов, агрегатов, усовершенст

вованию выпускаемой продукции, 
технологии производства, способов 
контроля, наблюдения и использо
вания техники, техники безопас
ности и охраны труда яли пред-

производительность труда, более 
эффективно использовать энергию, 
оборудование, материалы. Рацио- 
нализатрскими предложениями 
могут быть, таким образом, только' 
предложения, использование ко
торых улучшает существующие 
средства производства или созда
ет новые.

Техническое и экономическое 
значение предложений легче и 
лучше всего можно определить 
там, где предложение использует
ся. Поэтому квалификация пред
ложений, т. е. отнесение предло
жений в категории рационализа
торских, производится непосредст
венно предприятием (организаци
ей), принявшим это предложение 
к использованию.

Право квалификации предложе
ния рационализаторским предло
жением относится к компетенции 
руководителя предприятия. В за 
труднительных случаях руководи
тель организации может вынести 
предполагаемое рационализатор
ское предложение на обсуждение 
технического совета предприятия. 
Но технический совет предприя
тия выносит в своих решениях
только рекомендации, а право
окончательной квалификации пред

ложения, позволяющие повысить ложения рационализаторским при-
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На пусковы х  
о б ъ ек т а х В материалах ли дело?

Нефтеперерабатывающий 
завод должен вступить в экс
плуатацию в первом году се
милетки. Срок на исходе, но 
строительная площадка заво
да очень мало говорит о том, 
что- это пусковое предприя
тие. Когда речь идет о при
чинах, ставящих под угрозу 
срыва окончание объектов, 
строители начинают ссылать
ся на целый ряд трудностей: 
недостаток рабочих, неудов
летворительное снабжение 
и т. д.. Но основная причина, 
на наш взгляд, кроется преж. 
де всего, в низкой организа
ции труда строителей участ
ка, возглавляемого тов. Со
ловьевым. Материальные и 
людские ресурсы использу
ются намного ниже имею
щихся возможностей. В под
тверждение сказанному мож
но привести много фактов. 
Так, до настоящего времени 
не окончена кровля насосной 
установки А -12 /1-2 . Не окон
чена потому, что у строите
лей не было асбестовой крош
ки, А когда машина с асбес
товой крошкой прибыла на 
площадку, то начальник уча
стка т. Соловьев от нее отка
зался. Больше того, асбесто
вая крошка лежит на объек
тах 85?2 и 10 /3  здесь же, на 
площадке.

Необеепечение рабочих не
обходимыми материалами и 
инструментом на участке-си- 
стематическое явление. Не- 

- редко рабочие простаивают 
из-за того, что не вовремя 
подвозят штукатурный раст
вор, бетон, асфальт. Иногда 
заказанный материал брига
диры выколачивают у т. Со
ловьева по 3-5 дней. Отсюда

переброски людей с объекта 
на объект, нервозность.

Не чувствуется на участке 
должного технического конт
роля за строящимися объек
тами, а в результате брак, 
небрежность, на устранение 
которых уходит и время, и 
средства. К примеру, на объ
екте 8 5 / 2  заужена лестнич
ная клетка, не сделаны выхо
ды из стенных вентиляцион
ных каналов помещения-. 
Дверной проем сделан на три 
метра в стороне от запроек
тированного. Спрашивается, 
куда же смотрели мастера, 
прораб? На том же объекте 
8 5 /2 , не закончив кровли, 
строители произвели в неко
торых комнатах отделочные 
работы. Пошел дождь и свел 
на нет работу маляров. При
шлось им купоросом и пов
торной 'побелкой выводить 
подтеки, заново красить мас
лом панели. А кровля на 
этом объекте ведется крайне 
медленно, потому что с мате
риалами. дело дошло до ане
кдота. Если есть пергамин, 
рубероид, то не оказывается

дров, а когда дрова подво
зятся, выясняется, что нет 
битума. В частности, послед
ние четыре дня кровельные 
работы не велись из-за отсут
ствия битума марки 4, кото
рый на складе 3-го района 
есть.

Подобных фактов можно 
привести бесчисленное коли
чество, и все они—результат 
нездоровой обстановки, кото
рая создалась в коллективе 
строителей нефтеперерабаты
вающего завода, результат 
поверхностного руководства 
работами со стороны т. Со
ловьева. Ввод пусковых объ
ектов на нефтеперерабатыва- 
щем заводе под угрозой 
срыва, и руководству 3-го 
стройрайона надо сделать со
ответствующие выводы. Ра-

 •

Запись изображения на 
магнитной нленке

Москва. Группа инженеров 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института звукозапи
си разработала комплект аппа 
ратуры для записи изображе
ния на магнитную пленку.

Аппаратура позволяет запи
сать изображение, принимае
мое из̂  эфира, а также со съе
мочной телевизионной камеры. 
Новая техника даст возмож
ность наладить оперативный 
обмен программами между те
левизионными центрами, рас
ширить передачу репортажей 
по телевидению.

На снимке: инженеры А. В 
Гончаров (справа) и Д . М. 
Соколов ведут запись изображе. 
ния на магнитную пленку.

Фото В, Кунова и Б. Трепе- 
Това. Фотохроника ТАСС

Эти вопросы надо решать

Бригаде слесарей управления 
«Востокмонтажавтоматика», кото
рую возглавляет депутат город
ского Совета депутатов трудя
щихся Иван Никифорович Бугай, 
недавно было присвоено звание 
бригады коммунистического труда.

Соревнуясь в честь 42-й годов
щины Великого Октября, бригада 
систематически перевыполняет 
нормы.

На снимке: И. Н. Бугай.
Фото А. Елфимова.

бота коллектива участка Коллективу 5-го электро- 
т. Соловьева нуждается в района приходится вести не 
усиленном внимании со сто- только чисто оперативные 
роны руководителей 3-го переключения, как это мно-
стройрайона. гие полагают, но и выпол-

Н. Наседкин, оператор. нять большую работу по ре
нефтеперерабатывающего монту оборудования и сетей,

завода. В городе несколько десятков
А. Платонов, мастер. трансформаторных подстан-

НОВЫЙ НОМЕР ТЕХНИКО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО БЮЛЛЕТЕНЯ ЦИЙ‘ 0К0Л0 1 5 0  КМ кабеля
Вышел очередной, третий номер технико-экономического бюлле- высокого и низкого напряже-

теня, выпускаемого бюро технической информации Иркутского со- НИЯ, более десятка километ-
нета народного хозяйства. ров воздушных линий и сот-

13 бюллетене помещены и статьи наших ангарских авторов. „  ттсч г̂г  ____
Ф. Ф. Цымбал рассказывает о проведенной на цементном заводе _   ̂ освещения,

реконструкции сырьевых мельниц, В. Г. Мороз и И. Е, Старцева успешного ведения всей
делятся опытом изготовления литых фитингов для трубопроводов ЭТОЙ работы нужны ЛЮДИ И
высокого давления, В. В. Веселов и Д . Б. Оречкин публикуют инте- транспорт Давно назрела не-'
ресную схему получения синтетических жирозаменителей на основе обходимость в ук0мплект0вч- 
парафинистых продуктов, с использованием гидрирования. . „

^ ----------------------- ------------- ------------------------- нии электрораиона достаточ
ным количеством людей, в 
обеспечении транспортом. 

f  Электросети города растут и
;|р  очень быстро, а количество
' людей в районе все то же,

Ц- что было и в 1952  году.
Руководители района не

сколько раз обращались в 
УЭС и в управление с прось
бой пересмотреть штаты ре
монтных бригад в сторону 
увеличения минимум на 4  че
ловека, но все безуспешно.

Второй не менее важный 
вопрос—это транспорт. Нам 
нужна аварийная автомаши
на. Этот вопрос ставится пе
ред руководством уже в те
чение пяти лет. Нынешним 
летом вместо автомашины

нам обещали мотоцикл, но 
когда мотоцикл собрались 
было купить, тт. Тренин и 
Радченко передумали. На до
кументах появилась резолю
ция; «Отказать, так как при 
езде на мотоцикле возможна 
авария». Итак, по сей день 
мы без транспорта.

Очень часто можно видеть 
в городе нашего электромон
тера - ремонтника, навьючен
ного до отказа инструментом 
и ремонтным материалом. Ке
нотронную установку весом в 
125 кг или сварочный аппа
рат приходится возить на те
лежке.

Вопросы транспорта и шта
тов в электрорайоне надо ре
шить немедленно.

Н. Алексеев,
партгрупорг 5-го электрорай
она.

☆ ☆ ☆
Аналогичное письмо при

слала в редакцию и электро
монтер 3. С. Копылова. Она 
пишет еще и о том, что элек
тромонтеры 5-го электрорай
она по штату считаются элек
тромонтерами щитов и не по
лучают спецодежды (вале
нок, ботинок), а руководитель 
отдела техники безопасности 
УЭС т. Беспятов не решает 
этот вопрос в вышестоящей 
инстанции.

НА АВТОРСКОЕ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ
надлежит руководителю предпри
ятия. Последний может поручить 
от своего имени квалифицировать 
предложения главному инженеру 
предприятия.

При квалификации рационали
заторских предложений следует 
иметь ввиду следующее. Предло
жения, квалифицируемые рацио
нализаторскими, не имеют сущест
венной новизны. Большинство ра
ционализаторских предложений 
по своему техническому уровню 
не достигают среднего уровня 
развития техники во всем мире. 
Если автор предложения считает, 
что в его предложении есть су
щественная новизна, что его пред
ложение стоит на уровне Лучших 
достижений науки и техники во 
всем мире, он может подавать за
явление в комитет по делам изо
бретений и открытий при Совете 
Министров СССР с просьбой о 
выдаче ему авторского свидетель
ства на предполагаемое изобрете
ние.

Как быть, если предложение за 
имствовано из литературы, из опы
та работы других предприятий? 
Квалифицировать ли такие пред
ложения рационализаторскими?

Предложение, которое не толь
ко заимствовано из опыта Других 
предприятий, но и дополнительно

разработано применительно к кон
кретным условиям работы пред
приятия, куда внесено предложе
ние, к имеющемуся на нем обору
дованию и технологическим про
цессам, может быть квалифициро
вано рационализаторским. Автору 
такого предложения должно быть 
выдано рационализаторское удо
стоверение и при внедрении пред
ложения в производство долж 
но быть выплачено авторское воз
награждение. Если .же предложе
ние сводится лишь к заимствова
нию мероприятий из опыта работы 
других предприятий или литерату
ры, без разработки в связи с ме
стными условиями его применения, 
то такое предложение нельзя ква
лифицировать рационализатор
ским. Руководитель предприятия 
может только премировать за та
кое предложение.

В строительных организациях 
квалификация предложений раци
онализаторскими производится 
подрядчиком совместно с заказчи
ком. В жилищном строительстве, 
например, рационализаторскими 
предложениями могут быть такие 
предложения, использование кото
рых приводит к удешевлению сто
имости одного квадратного метра 
жилой площади. Но удешевление 
стоимости квадратного метра ж и

лья не самоцель. Внедрение раци
онализаторского предложения, не 
должно ухудшать бытовых 
удобств проживающим, не долж 
но приводить к уменьшению чис
ла квартир по сравнению с тем, 
что предусмотрено проектом.

•Если руководитель предприятия 
не квалифицирует предложение 
рационализаторским, а рациона
лизатор считает такое решение не
правильным, то он может на ре
шение руководителя предприятия 
подать жалобу в вышестоящую 
организацию. Право окончатель
ной квалификации предложения 
рационализаторским принадлежит 
руководителю министерства, ве
домства, совнархоза или его заме
стителю.

При квалификации предложения 
рационализаторским обществен
ные организации такж е могут вы
сказать свое мнение, и оно, безу
словно, должно приниматься во 
внимание.

В квалификации предложений 
иногда имеются ошибки и недос
татки. Некоторые руководители 
предприятий, используя предложе
ния в производстве, не произво
дят квалификации последних, а 
это приводит к ущемлению прав 
рационализаторов в получении 
ими авторского вознаграждения и 
других прав. Учитывая, что «По
ложением об открытиях, изобрете
ниях и рационализаторских пред

ложениях» не указаны сроки ква
лификации предложений, которые 
уже внедрены в производство, та
кие предложения нужно квалифи
цировать, а если они подходят под 
категорию рационализаторских, 
выдать авторам удостоверения.

Другого рода недостатки имеют
ся на предприятиях, когда при 
квалификации предложений не 
производится необходимой про
верки. Руководителю предприятия 
предоставлено право, прежде чем 
выдать удостоверение, тщательно 
проверить подаваемое предложе
ние. Он должен поступать в та
ких случаях по принципу: «Семь 
раз проверь, а один раз отрежь». 
Забвение этого правила приводит 
к тому, что неправильно квалифи
цированное предложение дает его 
автору возможность получить, со
вершенно незаслуженно, вознагра
ждение. Ведь часть авторского 
вознаграждения выдается уже 
при включении предложения в 
план использования последних. 
Когда же предложение начинают 
внедрять в производство в про
мышленных масштабах, то оказы
вается, что оно не может быть 
использовано. Предложение, та 
ким образом, отвергается. Но 
деньги, выплаченные за такое пред
ложение, возврату не подлежат. 
Наконец, имеют место случаи, ко
гда вместо денежного вознаграж

дения, которое рационализатор 
имеет право получить за внедрен
ное рационализаторское предло
жение, руководитель предприятия 
объявляет автору рационализатор
ского предложения благодарность. 
Это неправильно.

Автору предложения, которое 
защищено рационализаторским 
удостоверением и внедрено в про
изводство, выплачивается автор
ское вознаграждение. Его размер, 
а такж е сроки выплаты определя
ются руководителем предприя
тия, принявшим предложение к 
использованию. Первая выплата 
авторского вознаграждения про
изводится в течение месячного сро
ка со дня утверждения плана вне
дрения предложения. Остальная 
часть вознаграждения выплачи
вается по фактическому объему 
внедрения предложения не позд
нее двух месяцев после окончания 
первого года использования этого 
предложения. Если экономия от 
внедрения рационализаторского 
предложения во втором году его 
использования больше, чем в пер
вом году, то производится доплата 
вознаграждения.

Знание основ законодательства 
по вопросам изобретательства и 
рационализации приведет к ликви
дации указанных выше недостат-* 
ков и ошибок, к усилению дея
тельности рационалиаагорор.



Трамвай будет рабо тать ,
-  без кондукторов

Коллектив трамвайного цехд, следуя примеру 
передовых предприятий городского транспорта 
страны, решил для удобства обслуживания пасса
жиров начиная с 1-го ноября выпустить на ли
нию два вагона^ работающих без кондукторов. 
Один из вагонов будет перевозить пассажиров по 
первому маршруту, а второй — по маршруту № 2.

Постоянно действующее производственное со
вещание решило, что первые 8— 10 дней вагоны 
будут находиться на линии с 9 до 17 часов 
с целью проверки новой формы работы и выявле
ния практических вопросов, связанных с обслужи
ванием пассажиров. П озже такие вагоны будут 
производить перевозку пассажиров и в часы «пик».

Д ля удобства пассажиров -в каждом вагоне, 
будет установлено по четыре кассы с билетйми 
при них. Вошедший в вагон обязан оплатить за 
проезд, опустив деньги в кассу, и оторвать билет, 
сохраняя его до конца поездки.

Разменных касс в вагонах не предусматривает
ся. Поэтому желательно каждому 
пассажиру иметь при себе размен
ную монету. При отсутствии раз
менной монеты пассажиры могут 
объединяться в группы, произво
дя расчеты между со б о ^  опус
кать в кассу бумажные деньги, оп
ределяющие стоимость оторван
ных от катушки билетов.

Оплата стоимости провозимого 
багаж а за одно место установлена 
в сумме 1 рубль. П ассажир дол
жен будет опустить деньги в кас
су и оторвать от катушки три 
проездных билета.

Правила посадки, йысадки и 
поведения в вагоне остаются 
прежними. При этом пассажиры 
должны быть особенно осторож
ными и помнить, что вагон от
правляется с остановки водителем 
при условии закрытых дверей ва
гона. '

Ответственность по наблюдению 
за порядком в вагонах без кондук
торов возлагается на самих пасса
жиров.

В вагонах будет осуществляться 
периодический контроль со сторо
ны билетных и общественных кон
тролеров.

Сейчас, в подготовительный пе
риод к новой форме работы трам
вая, желательно,чтобы партийные, 
комсомольские и профсоюзные ор
ганизации проведи соответствую
щую разъяснительную работу сре
ди работников своих коллективов 
по разъяснению правил поведения 
при проезде в вагонах без кондук
тора, оказав тем самым большую 
помощь работникам трамвая.

В. Попов,
начальник трамвайного цеха.

Н. Никитин,
секретарь партийной организации.

За р убеж ом

Турция. Положение крестьян в стране исклю
чительно тяжелое. По сведениям турецкой печа
ти, 16,5 процента хозяйств земли не имеет. Мел
кие крестьянские хозяйства составляют 69 про
центов всех хозяйств, но в их владении находит
ся только 28 процентов земли. Безземельные и 
малоземельные крестьяне принуждены арендовать 
землю у помещиков, которым принадлежит семь 
десятых всех обрабатываемых площадей.

В большинстве крестьянских хозяйств — самые 
примитивные орудия: кара-сапан (соха), коса, 
серп. Плуги и самодельные молотилки имеют не
многие.

На снимке: обмолот зерновых в деревне.
Фото Н, Кудряшова. Фотохроника ТАСС

Для тех, кто желает
I

учиться

Очень хорошо, товарищи!
Маленький покупатель едва 

достает до низенького прилав
ка. Его глаза с восхищением 
рассматривают пальто, платье, 
костюмчики. Малыш спрашива
ет себе пальто... 4 размер.

Н ад ним склоняется • улы
бающееся, приветливое лицо 
Галины Ивановны Белошапко.

—Тебе, наверное, нужен 34 
размер, да?

—Д а, да! Я забыл,мама гово
рила. И вот мальчик уже за 
прилавком. Быстрые и умелые 
руки подобрали нужный раз
мер, надели п'альто на ребен
ка. Примерили. Хорошо! Пока 
мать подошла, ребенок доволь_ 
ный кричал:

ВЕТЕРАНЫ АНГАРСКА 
И ИРКУТСКА 

ОБМЕНИВАЮТСЯ 
ОПЫТОМ

У НАШИХ ДРУЗЕЙ

Двадцать второго октября
1959 года к ветеранам Ангарска 
приезжала делегация ветеранов 
управления Восточно-Сибирской 
железной дороги Иркутска. На 
объединенном собрании состоял
ся обмен опытом работы. Мне 
пришлось рассказать о той боль
шой работе, которую проводит
совет ветеранов при объединен
ном завкоме.

От совета ветеранов строитель
ства выступил- тов. Самохвалов. 
О работе кассы взаимопомощи 
рассказал ее председатель т. М ат
веев.

Заместитель директора Дворца 
культуры т. Зайченко, сопровож
дая экскурсию ветеранов, показал 
комнаты и кабинеты Дворца куль
туры, театральный зал и библио
теку, рассказал о работе круж 
ков самодеятельности, книжном 
фонде библиотеки, количестве чи
тателей и т. д. С. Качаев,

председатель совета ветеранов.

А мы с тетей уже все.., сме
рили!

Ребенок и мать, улыбающие
ся и довольные, уходят, гово
ря продавцу: спасибо!

Д ва года работают продав
цами в «Детском мире»молодые 
девушки Белошапко и Свири
дова. Обе Гали. Они любят 
свою работу и относятся к м а
леньким покупателям по-дело
вому и приветливо. Обязатель
но найдут вещь нуж 
ного размера. Посоветуют ф а
сон для  девочки-школьницы, 
подберут капюшон для малы
ша. Слова «пожалуйста», «про
ходите», «давайте подберем 
вместе», «это для вашего ре
бенка будет удобнее»—привле
кают человека, который и по
временил бы с покупкой.

В честь 42-й годовщины Ве
ликого Октября девушки реши
ли ежедневно перевыполнять 
план. Слово свое они держ ат 
крепко. По плану они должны 
продавать ежедневно товаров

на 10— 14 тысяч рублей, а про
дают на 20—30- тысяч.

Сейчас усилился спрос на 
зимнюю одежду, и девушки с 
готовностью Предлагают зимнее 
пальто для девочек, капюшо
ны, простые и нарядные пла
тьица из фланели для праздни
ка.

—Любим и свою работу, и . 
эту шумящую детвору, требо
вательную и хлопотливую,—го
ворят девушки, — хотя устаем 
за день, но зато знаем: поку
патель ушел с обновкой, до
вольный. И усталость прохо
дит. Мы знаем, что еще больше 
будет товаров, одежды, чтобы 
человек, и большой, и малень
кий, хорошо был одет, вот и 
стараемся.

Лица их приветливо улыба
ются навстречу новым ма
леньким покупателям.

Хорошо, девушки, очень хо
рошо.

Н. Преловская.

Как и в прошлом году, горком 
комсомола организует нынче под
готовительные курсы для ж елаю 
щих поступить в ВУЗы. В прош
лом году курсы были шестимесяч
ными. Нынче, учтены пожелания 
трудящихся, и срок курсов уве
личен до 10-ти месяцев. Н а них 
будет заниматься 300 человек, 
желающих поступить .в  техничес
кие и гуманитарные ВУЗы. Заня
тия будут проводиться в 13-й и 
14-й школ'ах.

15-го ноября курсы начнут функ
ционировать, а до 1-го ноября 
ГК ВЛКСМ  проводит запись ж е
лающих заниматься. Д ля поступ
ления на курсы необходимы 
справка с места работы, комсо- 
мольско - производственная ха
рактеристика, копия аттестата 
зрелости и заявление с указанием 
ВУЗа, в который обучающийся 
на курсах желает поступить.

Сейчас в нашем городе находит
ся представитель Томского поли
технического института А. М. Пет
рова. 30-го октября с 6 до 8 
часов вечера она будет вести при
ем в ГК ВЛКСМ  по вопросам 
поступления в Томский политех
нический институт.

Рассказ о партии, рассказ о коммунистах
В начале октября к режиссеру 

Ангарского народного театра 
т. Чуракову пришли работники 
библиотеки Дворца культуры. Он 
знал — они пришли за творческой 
помощью.

Дело в том, что библиотечные 
работники готовили для общежи
тий 78-го квартала литературный 
вечер на тему: «Борцы за комму
низм», с лекцией на эту тему 
должна была выступить работни
ца библиотеки Л идия Пастернак; 
а вот кто ж е будет читать сти?ш, 
отрывки из книг о мужестве и ге
роизме коммунистов.

Коллектив народного театра ре
шил помочь библиотеке. -

Вот наступил и долгожданный 
вечер. К нему заранее готовилась 
в общежитии Анна Ивановна Но
викова.

В красном уголке заиграл бая
нист— участник коллектива народ
ного театра Геннадий Захаров. 
Молодежь собралась быстро.

Ярко и красочно рассказывала 
Лидия Пастернак о первом комму
нисте в нашей стране — о Вла
димире Ильиче Ленине, о его бое
вых соратниках4 — Дзержинском, 
Свердлове, Куйбышеве, Фрунзе, о 
Серго Орджоникидзе, Сергее Л азо 
и других незабываемых героях.

С волнением слушает молодежь 
стихи, которые читает Иван Са
нин:

Он шел‘ вперед, спокойный
и простой, 

Великой партии вожатый... 
Отрывок из книги воспоминаний 

жены Я. М. Свердлова- прочита
ла Лидия Пастернак. В этот вечер 
с большим интересом, были про
слушаны очерк о несгибаемом ре
волюционере — Камо, стихи о 
коммунистах, о которых так ска
зал поэт Николай Тихонов:

Гвозди бы делать из этих людей; 
не было б в мире крепче гвоздей. 
Хорошо прошел этот вечер. Мо

лодежь просила почаще загляды 
вать к ним с такими лекциями.

Л. Бруевич.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА

Трудящиеся раз
вернули социалистическое 
соревнование в честь испол
няющейся 29  ноября 15-й 
годовщины освобождения 
страны от фашистских окку
пантов. Рабочие и служащие 
предприятий берут на себя 
повышенные трудовые обяза
тельства. Активно включи
лись в соревнование нефтя
ники Церрика.

На снимке: работница Ве- 
зир Бендо. Она ежедневно 
выполняет норму на 147
процентов

«ПОБЕДА»— О чем шумит ре
ка. 9-40, 11-30, 13-20, 15-15, 17-10, 
19, 20-55, 22-40.

«КОМ СОМОЛЕЦ» —широкоэк
ранный документальный фильм 
Солнце над Янцзы. 9-40, Звезда 
11-10, 13, 14-50, 16-40, 18-30,
20 -2 0 , 22 - 10.

«АНГАРА» — Весенние замороз
ки. 11, 13, 15, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ» — Жизнь прошла 
мимо. 13, 15, 17, 19. На острове 
Дальнем. 11. Кочубей. 21. С 31 ок
тября — О моем друге. 15, 17, 19, 
21. Новый аттракцион 11,

В Н И М А Н И Ю  НАСЕЛЕНИЯ АНГАРСКА!

17,
13.

«ПИОНЕР» — Киносборник. 10. 
Необыкновенное путешествие Миш 
ки Стрекачева. 11, 14-40. Незва
ные гости. 12-50, 16-25, 18-15,
20-10, 22.

Ангарскому электромеханиче
скому заводу требуются на по
стоянную работу: слесари, элек
трослесари, слесари-ученики (по
сле окончания 10 классов, мальчи
ки), крановщик дипломирован
ный, фрезеровщик, шофер.

Обращаться: КБО, электроме
ханический завод, телефон 52-99, 
отдел кадров.

Аэрофлот с 1 ноября 1959 г. по 15 мая 1960 г, на авиалинии Ир
кутск—Москва вводит значительно сниженные пассажирские тарифы 
на самолете ТУ-104.

Если раньше билет стоил 1050 руб., то с 1 ноября 1959 г. стои
мость билета сниж'ается до 790 рублей.

Пользуйтесь в о з д у ш н ы м  транспортом!
Самолет ТУ-104 доставит Вас до Москвы за ш е с т ь  летных ча

сов.
Из аэропорта Иркутск в Москву, Свердловск, Омск, Новосибирск 

ежедневно (время Москвы) в 0 ч. 55 м., в 4 ч. 10 м., 5 ч. 50 м., И ч. 
40 м., 15 ч. 10 м., 15 ч. 25 м., 19 ч. 25 м. вылетают 70- и стоместные ком
фортабельные самолеты ТУ-104, на которых в полете пассажиры обес
печиваются питанием бесплатно.Багаж до 20 кг перевозится бесплатно.

Приобретайте билеты на самолеты ТУ-104, вылетающие из аэро
порта Иркутск рейсами 014 и 052 в 11 час. 40 м. и в 0 час. 55 мин.

Билеты продаются: 
г. Иркутск — городское Агентство, ул. Горького, № 29, тел. 25-35. 
г. Ангарск — городское Агентство, проспект Сталина, №  36118, 

тел. 29-81.

- АМУ «Монтажхимзащита»
' требуются на постоянную рабо

ту футеровщики, каменщики, 
винипластчики, электромонтер.

I Обращаться: 7 район, напро. 
тив столовой Кг 12, во дворе. 
Отдел кадров.

Ангарскому молочному комбина
ту срочно требуются: штукатур,
каменщик, начальник ремонтно- 
строительной группы, кочегары. 

Обращаться с 9 до 18 часов.

Макшанцева Анна Матвеевна, 
прож. в. Ангарске, возбуждает де
ло о расторжении брака с Мак- 
шанцевым Василием Гаврилови
чем.

Дело будет слушаться в Иркут
ском облсуде.

Емельянов Константин Игнатье
вич, прож. в Ангарске, кв. 59, 
дом 18, кв. 16, возбуждает дело о 
разводе с Емельяновой Марией 
Ивановной, прож. в Ангарске, 58 
квартал, дом 14, кв. 13.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 4-го участка г. Ангарска.
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